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□牛飞雁

近年来清宫戏愈演愈烈，如
《山河恋》、《宫锁连城》等，除
帅男靓女外，另一突出亮点，就
是色彩艳丽，美不胜收，其抒情
处，如诗如画，如梦如幻，夺人
眼球，荡人心魄。然以上不过是
现代科技手段或艺术手法，而值
得玩味思索者，乃是戏中的思想
内容。笔者试就《宫锁连城》的
善恶因缘闲聊几句，以抒胸臆。

人无不趋吉避凶、追求富贵
祥和，然而祸福无门，唯人自
召，善恶报应，如影随形。所谓
种瓜得瓜，种豆得豆，天网恢
恢，疏而不漏。人在瞒因昧果
时，总会自我安慰云：“神不
知、鬼不觉”，岂不知人在做、
天在看，举头三尺有神明，十手
所指，神目如电。像如眉、毓秀
的凄凉结局，再一次印证了“机
关算尽太聪明，反误了卿卿性
命”。是什么把人变得如此疯
狂、如此贪婪、如此残忍、如此
多情、如此磨难、如此曲折？有
人说是别人，有人说是命运，有
人说是外部环境，其实答案只有
一个：“是自己的一颗心”。万法
无常，相由心生。到底哪样可以
不生不灭、不垢不净。人世间就
是这样恩爱纠缠、怨憎交葛，放
不下是非恩怨，就得不到和谐安
乐。“斩不断、理还乱”的岂止
是感情，为了圆成私欲，只能以
恶掩恶，一错再错！人生本就是
一本糊涂账，何必件件较真？人
生本又是一部恩仇债，又岂能混
淆不清？得到的未必是福，逃脱
的未必是祸。行凶作恶，阴谋构
陷，有的人是被逼无奈，有的人
是出于贪欲、嫉妒，生性凶残。
却不知复仇的魔鬼，可以扭曲人
的灵魂；天良的缺失，可以改变
人的命运。“天作孽，犹可违；
自作孽，不可活”。因果通三
世，不公平的再一次不公平就是
最大的公平，此为世出世间至公
至正的自然规律，所谓“善恶到
头终有报，只争来早与来迟。”

恒泰、连城、江逸尘，乃至
皇宫内外、民间草野，曲终人
散，荡气回肠。人有悲欢离合，
月有阴晴圆缺，此事古难全。世
间的恩怨情仇，古今竟然如出一
撤，总都离不开贪嗔痴慢，过现
未来，终究是换汤不换药。多情
的太多情，无义的太无义，报恩
报怨、讨债还债，最终逃不出四
大轮回的人事关联。人生八苦，
除生老病死外，“求不得”、“爱
别离”与“怨憎会”，其谁能
免？而世间万事都好勉强，唯有
感情勉强不得。多少痴男怨女，
旷古绝今，而情有独钟者，今世
犹鲜矣！无论福寿的获至、感情
的取得，不唯“忠恕”二字，更
兼自我牺牲、舍己利他。道法天
地，型仪乾坤，所谓自强不息、
厚德载物。其自强不息，即克己
自律；其厚德载物，即仁慈待
人。爱恨情仇也离不开善恶因
果，以德报怨，吃亏只在一时；
忍辱负重，得福常在多世。殊不
闻“积善之家必有余庆，积不善
之家必有余殃”乎？所谓“惠迪
吉，从逆凶，惟影响”。万法因
缘生，万法因缘灭，时节因缘，
成就万象、催生万物，一部《二
十五史》，亦不过是善恶因果的
轮回再现而已。

戏里戏外，若论人生世事，
须知每日为善，福虽未至，祸已
远离；每日为恶，祸虽未至，福
已远离。历来影视、文学，作者
虽无义于谈因论果，而因果自在
其中。

《宫锁连城》的
善恶因缘

《笔仙3》定档7月

江一燕:不当“鬼后”
这是唯一的“鬼片”

“亚洲恐怖大师”安兵基执导的电
影《笔仙 3》前日在京宣布定档 7月 4
日,安兵基携主演江一燕、焦俊艳现身
发布会。江一燕直言拍惊悚片变神经
病,不想再拍鬼片怕自己“掉进去”。

江一燕否认结婚:
不当“鬼后”拍到神经质

《笔仙 3》讲述由江一燕出演的丽
娜患病在医院治疗时从医院逃出,回
到阔别数年的家中想要领回女儿一同
生活,爷爷奶奶遭遇车祸去世,母女搬
进了爷爷留下的老宅,却遭遇到一桩
桩恐怖事件。

“文艺女神”江一燕首次接演惊悚
片,她坦言自己在电影圈里不安分守
己,希望能征服内心欲望的感觉,但拍
摄时心里太害怕。“平时家里有蟑螂我
都会害怕得跳起来,我提前进组把那
里布置成家里的样子,还把小狗带到
片场让自己有安全感。但有一天我发
现它翻白眼了很恐怖,因为它会模仿
人的表情。”不过江一燕坦言让自己崩
溃是在录音棚,“拍摄时周围有很多人,
配音时一个人在小黑屋里,这部戏让
我的体能和意志崩溃,很多人以为江
一燕演完都变神经病了。”

不过她表示不想当“鬼后”一直拍
下去,这将是自己唯一的“鬼片”,“我相
信另一个空间存在,我更怕的是自己,
因为我是感受型的演员,要逼自己去
感觉到,我怕自己掉进去,不想演太多
恐怖片。”江一燕也称自己不敢玩笔

仙,“有几场戏我要演鬼上身,同事就会
说演得不够,但当我好像真的快要感
觉到时又害怕地赶快跳出来”。

导演首度斥侵权:
请保持自己的底线

《笔仙》前两部分别在 2012年和
2013年成为当年中国市场最卖座惊
悚电影,导演安兵基希望以惊悚系列
打开中国市场,这次从头到尾都是双
机拍摄,花了很多心思在场景上。谈
及票房期待,他也表示:“很幸运第一部
票房不错,第二部比前者好,希望第三
部更好”。新生代女演员焦俊艳曾凭
《杜拉拉升职记》、《新编辑部故事》等
热播剧被观众认识,之前《笔仙2》时因
档期冲突未能参演,《笔仙3》选角时安
兵基指定约见并敲定由她出演另一女
主角。焦俊艳直言拍摄时晚上睡不着
觉,因为总觉得枕头上有人,只能在床
上摆成门神的姿势来睡觉。

之前另一部同体裁作品《笔仙惊
魂》一直借题发挥,日前《笔仙 3》也在
其官方微博上公布了两张法院的送达
回执,证实以不正当竞争为由诉《笔仙
惊魂》侵权并提出索赔。安兵基前日
也首度回应称:“中国电影事业在强大,
同行之间多一些尊重和理解,不应该
有这种情况发生。这么多年在韩国是
没有看到这种情况发生,关键时刻要
保持自己的底线,才能让中国电影市
场往良性方向发展”。

（凤凰）

《花样年华2》进军周五档，剑指《花儿与少年》

两朵花PK，激烈！
江苏卫视《花样年华 2》节目形式自曝光

以来，一直让广大观众备感期待。但是，由于

节目制作等各方面的原因，播出时间几经调

整。近日，江苏卫视正式公布将节目的首播时

间定于 5 月 16 日（本周五）22:00。这样意味

着，《花样年华2》将正面PK当下正火的《花儿

与少年》。

一波三折
首播时间一改再改，
最终敲定“周五档”

笔者从江苏卫视《花样年华
2》节目组获悉，该节目的首播时
间将从原先的12日更改为16日，
从周一档调整为周五档。

笔者了解到，这也不是节目
第一次改动首播时间。此前，由
于节目录制和后期制作等各方面
的原因，《花样年华 2》曾从 5月 5
日推迟至5月12日播出。

节目尚未播出，首播时间却
一改再改，也引发了节目观众和
媒体的关注。部分观众表示，从
12日调整到 16日，仅仅推迟了 4
天，应该不存在制作问题。既然
如此，为什么要刻意更改原有的

播出计划呢？也有的观众对江苏
卫视此举产生了疑问，认为“江苏
卫视是不是想营造一种‘千呼万
唤始出来，犹抱琵琶半遮面’的舆
论氛围？是在吊观众的胃口吗？”

对此，江苏卫视方面也给出
了正面回应。江苏卫视相关负责
人介绍：“现在节目的第一集已经
全部制作完成，这是一档优质的
节目。此前小范围的媒体看片会
上，这档节目也获得了认可。我
们也很有信心《花样年华 2》能在
周五晚间时段取得很好的成绩。”

一场恶斗
《花样年华2》正面PK

《花儿与少年》

从5月12日调整至5月16日
播出，这也意味着《花样年华 2》

将正式进驻周五晚间十点档。从
目前各卫视的节目带来看，调整
播出时间之后的《花样年华》将与
湖南卫视已经播出的《花儿与少
年 2》“撞车”，所谓的“花样”三部
曲的前两部将正面对打。

根据以往的经验，各卫视同
类型的节目基本不会安排在同一
时间段播出。因为这样一来势必
会造成观众群体的分流。因此，
如果节目形式相近的话，电视台
之间往往会错开播出时间。比如
去年4月先后上档的明星跳水节
目《星跳水立方》和《中国星跳
跃》，分别在周五、周六晚上十点
以后播出。再如，《我们约会吧》
等相亲类节目千方百计“躲开”与
《非诚勿扰》的正面对抗。

但是此次《花样年华 2》为何
要正面对抗《花儿与少年》呢？对

此，《花样年华 2》节目组相关负
责人表示，同样是“花”字辈节目，
但两者之间的差异也十分明显。
一方面，《花样年华 2》将主要呈
现 90后女明星的成长历练；而
《花儿与少年》主要呈现明星穷游
旅行，内容完全不同。另一方面，
《花样年华 2》透过少女明星所呈
现出的社会问题，将为现代教育
提供新的课题，而这是《花儿与少
年》中不曾涉及的。“虽然两档节
目都是明星真人秀，但是仔细对
比不难发现，其实它们从内容和
宗旨上都存在极大差异。此外，
《花样年华》第一季就取得了非常
不错的反响，第二季在第一季的
基础上升级，加上90后女明星的
参与，节目会更加好看”，江苏卫
视相关负责人表示。

(可可）

东方卫视户外真人秀《花样
爷爷》目前已在欧洲开拍,“花样
爷爷”一共有四位,他们是秦汉、
曾江、雷恪生、牛犇,平均年龄76
岁。此外,韩国当红女子组合F(x)
成员宋茜化身“挑夫的天使”,“挑
夫”一角日前也确定由刘烨担纲,
刘烨笑称,本来打算蹭机票旅游,
结果却发现责任重大,当挑夫并

不容易。
除了四位主角“花样爷爷”,

照顾四位爷爷的“挑夫”一角也颇
为重要。此前节目组一直秘而不
宣,日前终于确认由刘烨担任。
不过很多网友表示担忧,爱搞怪
的刘烨经常犯“二”,能否照顾好
四位平均年龄76岁的爷爷呢?刘
烨粉丝团“火华社”纷纷给社长刘

烨支招,“社长记得按时吃药啊,
别把爷爷们的三高吓出来了。”

刘烨表示,“出发之前我做了
很多准备,也做了攻略,但是执行
起来发现很多问题。因为爷爷们
年纪都大了,得照顾他们的身体
状况,所以节奏就要放慢,许多年
轻人喜欢做的事都无法尝试。”不
过对于接下来与爷爷们的旅行,

刘烨充满了信心,“他们每个人都
很好玩儿,像老顽童一样,我们相
处得很融洽。虽然后面肯定还有
更多的困难,但我相信我可以照
顾好他们。”

此次中国版《花样爷爷》是由
人气超高的韩国版《花样爷爷》导
演罗英石的团队参与全程拍摄。

加盟《花样爷爷》刘烨感慨“当挑夫好难”


